
 

中国常驻团五委副代表李太章关于 

“联合国网址以六种正式语文平等发展”的发言 

         （ 2002 年 4 月 23 日 ） 

主席先生， 

 我国代表团很荣幸参加了昨天新闻委员会举行的情况介绍会。这

次重要的会议，使中国代表团有机会了解到，联合国新闻部为宣传联

合国的重要作用，使外部世界更好地了解和支持联合国的工作，努力

开辟多种渠道，开展各种重要的新闻宣传活动，取得了令大多数成员

国满意的成果。对此，中国代表团给予充分肯定和高度评价。 

 我国代表团认真阅读了此次会议提供的文件资料，尤其认真地研

究了秘书长关于“联合国网址继续以六种正式语文发展、维持和充实”

的报告（A/AC.198/2002/6）。中国代表团想在此就联合国六种正式语

文网址平衡发展问题，提出我们的看法。 

 中国代表团高兴地注意到，联合国网址，作为联合国新闻媒体传

播信息的一种手段，虽然建立的时间不长，但已成为联合国宣传的一

个有效的工具。尤其是重新设计的网址，以六种正式语文出现，既确

保了新闻宣传范围的深度和广度，也同样体现了联合国现有的官方语

言的平等。但我国代表团同时注意到，报告第 7 和 9 段提出了一个使

包括中国在内不少成员国都将关切的事实，即“阿拉伯文 

 

 



和中文的网页极少”，“阿拉伯文、中文和俄文网址使用率最少”。也

注意到报告第 14 段的重要说明，即“大会和新闻委员会认识到，六

种正式语文的网址达到同等地位是个重要问题”，因此“必须继续发

展、维持和充实联合国网址，以达到在这些网址平等使用六种正式语

文”。 

 中国代表团认为，要继续维持联合国网址高质量的发展，而且要

使其进入一个更高的层次，首先必须确保网址使用六种正式语文的相

对平等发展。正如报告第 11 段所指出的，目前除英文网址以外 

包括中文网址在内的其他语文网址使用率不高、使用者找不到所需资

料的原因，是因为这些语文网址没有建立语文单位。从语文网址管理

机构设置情况看，将六种语文网址堆放在一个股里，而不是设立相对

独立的语文网址股，这种设置不尽合理。同样，从六种语文网址人员

配置看，也显然存在不均衡现象。至少有三家语文网址仍没有正规编

制的助理人员。其中尤其是中文网址，迄今没有一个正式的编制职位，

更谈不上有正规编制的助理人员。这种不平等状况，势必会影响到所

有语文网址的均衡发展。因此，我国代表团建议，新闻部与人事厅有

关部门进行认真协调，对语文网址管理机构进行重新调整，建立使六

种语文网址相对独立和平等的六个语文网址股，对语文网址的人力资

源进行合理的配置，使之与联合国秘书处其他语言处理单位的人员和

编制配置相吻合。这样做将会有利于联合国 

 

 



所有正式语文网址能够得到高质量的全面发展。 

 此外，我国代表团支持秘书长报告中提出的“每一语文的网址根

据制作部厅的资源能力独立发展”的行动方案。我们充分理解到，由

于受各种资源和条件的限制和影响，联合国六种正式语文网址在短期

内难以实现充分的平等和均衡发展。但我们认为，充分认识到平等均

衡发展的重要性，以及在具体实施中确立平等均衡发展的原则和目

标，并且逐步努力实现这个目标，这是最重要的。 

谢谢主席先生。 


